
智行理财网
为什么V神没去香港的万向大会而去黑山？

近日在 Hong Kong Web3
大会的举办中，我们看到香港的繁华和焕发的同时，也有人不禁发问：「为什么 V
神没去香港的万向大会？」

毕竟我们都知道以太坊和香港 Web3 大会的主办方万向有着深厚渊源：在以太坊发
展的早期阶段，肖风就以万向区块链实验室的名义向以太坊资助了 50
万美元，HashKey 集团也通过附属公司投资以太坊、成为以太坊的早期投资者之一
。也正是这几笔资金协助以太坊重回了正轨。

自那之后，Vitalik Buterin 与肖风之间就开始了紧密合作，比如 Vitalik
每年都会积极参与万向全球区块链峰会，即使去不了现场也会视频连线。因此 V
神没去香港万向大会也成了许多人心里的一个问号。

不仅如此，社区发现，V 神有好久都没线下露面，除了最近称赞 ChatGPT 3.5
的表现令人印象深刻和表达 ZK-EVM 将成为以太坊的第三种客户端之外，V
神的动向似乎有点神秘。自 2 月 Vitalik Buterin
在丹佛接受彭博社采访，以及在加纳 Web3
会议线下露面以来，也有快两个月的时间了。

因此，这场在黑山共和国首都波德戈里察举办的 EDCON 大会，V
神将正式出席最的消息就显得十分令人期待了。

V 神确认参加的 EDCON 大会是什么

EDCON（社区以太坊发展大会）是一个非营利性的年度全球以太坊会议，致力于
服务以太坊生态系统，促进全球以太坊社区的互动和交流。自 2017
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年以来，这次在黑山的 EDCON
大会是已经第六届了。官方统计数据显示，这个多年来的活动已经吸引了超过
10,000 名参会者、2000 多名开发人员、300 多名演讲者、450 多个项目、400
多个支持者和 30 万的在线观看量。

EDCON 嘉宾包括 V 神、Tim Beiko、Barry Whitehat
在内的八位以太坊基金会成员、Coinbase 前 CTO Balaji Srinivasan、Gitcoin
联创 Scott Moore、StarkWare 联创 Eli Ben-Sasson、Matter Labs 联创 Alex
Gluchowski 以及 Polygon zkEVM 技术主管 Jordi Baylina
等，除此之外，还有《网络国家》作者及投资人 Balaji
Srinivasan、法国国家科学研究中心、哈佛大学伯克曼-克莱因中心的区块链研究员
Primavera De Filippi 以及 De University of Ethereum 的主任 Cy Li
等更多不同地区的区块链项目领导和研究领袖。
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此外，EDCON 2023 还将探讨最新的以太坊技术发展，如以太坊升级的最新进展
以及以太坊的可扩展性问题。这场会议还将探讨以太坊在金融、能源、健康、艺术
等领域中的应用以及如何提高以太坊的社区治理，区块链监管、Layer 3、去中心化
社会、去中心化治理、网络国家等内容，以及如何为去中心化应用（DApps）开发
更好的开发工具和基础设施。

为什么 V 神没去香港，而去黑山？

在 V 神确认在黑山正式出席 EDCON 会议的消息后，人们不得不再次拿香港
WEB3 大会来比较。回到最开始的疑问。为什么 V
神这次没去香港会，而选择去黑山会？

有人认为这个问题的答案从会议的主办方和活动性质也能看出一二。Vitalik
没有来香港，是因为 Hong Kong Web3 Festival 更像是一个 Web3
品牌活动的节日，而不是峰会。

毕竟 EDCON 是由 Linktime、De University of ETHereum 和 ETHPlanet
组织的非营利性全球年度以太坊会议，是以太坊社区中规模最大的盛会之一，V
神每年都会参加。而 Web3 Festival 是由万向区块链实验室、HashKey Group
联合推出的 Web3 活动品牌。

不仅是在主办方和受邀嘉宾上有着很大区别，到会的项目方也有着极大的鸿沟。而
这个鸿沟似乎与北美和亚洲市场的不同审美和市场有着极大的关联，甚至可以说是
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各玩各的。比如到会 Hong Kong Web3 Festival 的 Sui
虽然创始团队在美国，但他们似乎已经放弃了北美市场而专耕亚洲市场。

更有一些声音直接指出：香港这次活动，许多国外项目方都不敢来，因为他们想要
合规就要和美方示好，也就会主动和国内划清界限。

社区中还有人指出，Hong Kong Web3 Festival
的嘉宾包括香港特别行政区政府财政司司长陈茂波，万向区块链&HashKey
董事长肖风博士，OKX 总裁Hong，币安创始人 CZ（直播）等。对于 V
神来说，Hong Kong Web3 Festival 与 EDCON、EthCC、ETHDenver、Devcon
等以太坊正统的会议相比，就显得不那么紧密了。

除此之外，V 神没去香港而去黑山或许还有地理上的优势。毕竟 Vitalik Buterin
已于 2022 年 4 月获得黑山护照，被授予黑山公民身份。

黑山正在制定一个全面的立法框架，该框架将使加密技术得到最佳利用，并刺激该
部门的增长。许多人都认为 Vitalik
将会支持黑山的进一步推广以及巴尔干小国区块链行业的整体发展，EDCON
会议举办在黑山就是一个例子。这样的背景让人们不禁想起了 2019
年在比特币大熊市中，Vitalik
曾与黑山总理会面，探讨数字货币和区块链技术在黑山的运用和发展。随着
EDCON 2023 大会的召开，人们对于 V
神对区块链技术和加密货币的看法和态度也将更加期待。
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